

Barbarismo

El hombre que lo ha perdido todo

(DE NUESTRA REDACCION EN MADRID)

Uno hombre, uno cualquiera de los que circulan por la España desconsolada, en estos últimos tiempos, ha destrozado en Valls la estatua de la Fe que estaba enclavada a la entrada del cementerio.

Supongo que el pan no le habrá costado más barato al día siguiente. Ni le habrán aumentado el jornal, si es que trabaja.

Es el proceder del hombre-bestia que no sabe lo que hace y por eso puede encontrar perdón en su delito. Porque ni las luchas sociales, ni el encono político, pueden ser pretextos para poner coto a la esperanza del que mal o bien vive en el mundo.

Aquella bella estatua guardiana de los sepulcros, tal vez de sus mismos familiares, aunque en realidad todo el mundo es una familia que debe merecernos el mismo respeto, mucho más cuando yacen bajo la tierra, ha sido hecha pedazos por el símbolo que pudiera representar. La Fe. Pero la Fe no es otra cosa en el hombre que un lenitivo en sus males, un gafa en su marcha, un sostenimiento en la lucha, una seguridad en su propio ser.

La Fe la ve cada uno a su manera y bajo distinta forma. Aquel símbolo de piedra, era su propia fe, la del hombre-bestia que la destruye porque quisiera vivir sin una idea, sin un sentimiento, sin un corazón. Y otra idea más mediocre, más vulgar, la idea política, le ha llevado a destruir la esencia de su propia persona que necesita de un ideal para seguir luchando, aunque sea equivocadamente.

Ese zarpazo que ha dado a la estatua de la Fe, lo tiene que haber sentido en su propio pecho, como si el león hubiera clavado sus garras para llevarse un trozo de carne entre ellas.

¡Pobre iluso, que cree acabar con la fe de la humanidad, porque destroce una estatua simbólica en las afueras de un pueblecillo, junto a la puerta del cementerio!

Demuestra que ha perdido todo. Hasta la razón. Perdió la Fe y perdió la Espe-

ranza. Y si uno que no llegó a nada en el mundo, ni consiguió riquezas, ni puestos destacados entre sus semejantes, reniega de la posibilidad de alcanzar un hilillo de felicidad, reconcentrada en esa Fe y en esa Esperanza, ya puede decir que ha terminado, porque no encontrará lenitivo a su dolor por insignificante que fuera.

Ya puede seguir rompiendo estatuas indefensas en las puertas de los humildes cementerios de aldea, donde ni siquiera un sencillo guardián le pueda hacer ver lo impropio de su labor. Habrá perdido el tiempo, porque en las cosas del espíritu no hay fuerza ni hombre que sea capaz de infiltrarse. El espíritu es lo único que no admite Códigos, ni cárceles, ni coacciones. Es mejor dejarlo volar para que por sí solo se apacigüe y se repose. Luchar con él, sería exponerse al fracaso; y más, si los golpes, por forzados que sean, se dirigen contra el simbolismo que una mano de artista ha creado con trozos de piedra o de bronce, más para que entre por los ojos el ideal, que para sentirlo en el espíritu las pobres gentes de aldea, que si en realidad lo llevan dentro, no es por la cultura que les enseñara a ver, sino por el corazón que les hace sentir, aunque muchas veces no sepan explicarlo.

ISIDORO C. LOPETEGUI

Este periódico no es órgano de ninguna clase ni de ningún partido

DE AUSTRIA

Undiputado muerto a tiros

Telegrafía de Viena, que el señor Schreiner, diputado cristiano social por el Burgenland en el Landtag, ha sido muerto a tiros en una fábrica de tejas, de la que era propietario.

El autor de la agresión es un individuo hermano de un obrero de la fábrica que había sido despedido.

EN LA RUTA

Lucha noble

Continúa ocupándose la Prensa del asunto del premio Fastenrath que la Academia Española no ha concedido, como se suponía, a la obra «Tirano Banderas», de Valle Inclán.

El Ateneo de Madrid ha acordado protestar de este fallo de los académicos.

El escritor Mariano Tomás, autor de la novela «Semana de Pasión», ha sido el competidor de Valle Inclán, obteniendo una votación lucidísima del Jurado, determinante de que se declare desierta la adjudicación del premio.

Es interesante conocer el juicio de este novelista sobre tan debatido asunto, en el que personalmente juega un papel importante, y merece destacarse la posición en que se ha colocado al margen de todo engrandecimiento y egoísmo, poco comunes en estos tiempos de desenfrenada locura por alcanzar gloria y fama sin el pedestal sólido de los propios méritos.

Mariano Tomás, ha manifestado que si hubiera sabido que Valle Inclán se presentaba al concurso, no lo hubiera hecho él, y aun después de conocer que su obra se enfrentaba con «Tirano Banderas» intentó retirarla para no competir con un contrincante que califica de glorioso autor.

Es simpática la postura del novelista Mariano Tomás, que con gran modestia declara que

EN MELILLA

Incendio en el cuartel de cazadores núm. 4

POR TELEFONO

Madrid, 25 (5 30 t.) — Telegramas recibidos de Melilla dan cuenta de haberse declarado un voraz incendio en el cuartel donde se alojan las fuerzas del batallón de cazadores número 4, ignorándose hasta ahora las causas que hayan podido originar el siniestro. — Mencheta.

EN LA PRESIDENCIA

Mañana se celebrará Consejo en Palacio

POR TELEFONO

Madrid, 25 (6'40 t.) — El jefe del Gobierno, señor Aznar, ha recibido una Comisión de colonos de Melilla que le expusieron la grave situación económica porque atraviesan desde que quedaron arruinados con motivo del derrumbamiento de aquella comandancia general en el año 1921.

Confirmó el jefe del Gobierno que mañana se celebrará Consejo de ministros en Palacio, bajo la presidencia del señor Alcalá Zamora. — Mencheta.

este triunfo es sólo para él motivo de estímulo y no una consagración.

Decididamente, entre gente de letras, esto no se dá todos los días.

Información de Toledo

Los obreros se niegan a aceptar las bases de trabajos redactadas por los técnicos

En Quintanilla las turbas invadieron el Ayuntamiento

MADRID, 25 (5 50 t.)

(POR TELEFONO)

Continúan recibiendo noticias de Toledo, dando cuenta de la marcha de los conflictos sociales en aquella provincia, derivados de la negativa de los obreros a aceptar las bases de trabajo redactadas por los técnicos para las faenas de recolección.

El gobernador civil mantiene constante comunicación con los representantes patronales y obreros para buscar una solución al problema.

Se sabe que en una finca donde trabajaban segando dos obreros, fueron agredi-

dos por los huelguistas, los cuales mataron a uno de ellos e hirieron gravemente al otro.

En el pueblo de Carpio del Tajo se ha declarado la huelga general, sin que se tengan noticias de que hayan ocurrido incidentes.

En Quintanilla las turbas invadieron el Ayuntamiento, pidiendo la inmediata destitución de los funcionarios del mismo.

El Ayuntamiento de Calzada de Oropesa ha comunicado al gobernador civil su dimisión en pleno, en vista de la actitud de los obreros.

Comentarios de la Prensa

La Generalidad debe afrontar las próximas elecciones sin eliminar el voto de las mujeres

El debate de la reforma agraria en el Parlamento

MADRID, 25 (5 50 t.)

(POR TELEFONO)

Aunque no en su totalidad, la Prensa de la capital de la nación ha hecho un paréntesis en su campaña en contra del Estatuto de Cataluña, esperando el resultado de los debates parlamentarios, y principalmente la intervención del jefe del Gobierno, anunciada para el próximo viernes.

A falta del interés de actualidad que brinda este apasionante problema que ha obscurecido un poco la importancia indudable que tiene para la economía y progreso del país el proyecto de reforma agraria los periódicos dedican ahora sus editoriales a muy diversos comentarios, siendo los más importantes los siguientes:

Elecciones en Cataluña

Ocupándose de las próximas elecciones que se celebrarán en Cataluña para designar las personas que han de desempeñar el Gobierno de la Generalidad, un periódico gráfico de la mañana, afecto al Gobierno, opina que dicho organismo regional debe afrontar de frente el resultado de las mismas, sin eliminar el voto de las mujeres, como parece que se trata de hacer por una manobra política muy viejo régimen.

El Estatuto y la Constitución

Un diario liberal, refiriéndose a los que constantemente invocan las relaciones que existen entre el Estatuto de Cataluña y la Constitución, dice que lo primero que hay que procurar es que el país conozca el Estatuto hasta en sus menores detalles.

Labor monarquizante

Otro diario de igual signifiación política que el anterior, denuncia la labor monarquizante que se viene realizando en el extranjero por los elementos afectos al antiguo régimen, los cuales no reparan en medios para desprestigiar a la República con informaciones tendenciosas que pagan a tanto la línea.

La reforma agraria

El periódico órgano de los católicos, en un editorial de esta mañana, comenta la marcha de los debates del proyecto de reforma agraria en el Parlamento, manifestando que los elementos que han mostrado deseos de que se modifique la redacción del mismo, pueden formar un extenso frente único. — Mencheta.

Entre bromas y veras

Siendo la obra

Lo podemos decir con la boca llena, sin ninguna clase de temores.

Su alteza imperial, el Jefe del Marruecos español, se encuentra seguramente muy a gusto entre nosotros.

¡Y lo que nos alegramos! Porque de esa manera, cabe la posibilidad de que esté a la recíproca.

¿Ofreciéndonos un protectorado?

¡Quién sabe!

Vaya usted a saber que es lo que querían los hombres libres de Casar de Palomero, que pretendieron quemar el coche de la Policía, donde se llevó al destierro al doctor Albiñana.

La Guardia civil dice que que estaban borrachos.

¿No es habitual la borrachera?

Pues entonces la cosa no tiene importancia.

Hay épocas en que la embriaguez debiera ser permanente entre los que nunca beben.

Desde esta noche y durante una temporada, tendremos títeres.

Salto, gestos, equilibrios y payasadas, por lo menos ocho días.

¡Una delicia! Y más barata que la ordinaria.

Porque hay que ver lo que han costado otros numeritos.

Esqueletos de defunción

Se admiten para todas las planas del periódico HASTA LAS SEIS DE LA TARDE

Temas de actualidad

El Estatuto catalán

Como español y como ciudadano, protesta, protesta y protesta

Protesto, sí, con toda la fuerza de mis pulmones, con todo el coraje de un hombre y con todo el valor de un español.

Y protesto porque en este instante, todo el que se sienta hijo de una Patria única e indivisible, debe protestar con entereza, con bravura y gallardía.

Cataluña es España la historia lo proclama y por nada ni por nadie debemos consentir una independencia, disfrazada de autonomía. No, no queremos, bajo ningún pretexto y por ninguna causa, que el territorio nacional se desmembre en los antiguos reinos, para que surjan de nuevo aquellas luchas fratricidas, aquellas guerras sangrientas y aquel guerrero vivir, tan odioso como repugnante.

En el territorio nacional no queremos fronteras que nos separen, sino lazos que nos unan. No queremos pasaporte para circular por España, sino vía libre para recorrerla y admirarla, y quererla mucho más.

Porque somos españoles, consideramos a Cataluña tan nuestra como Extremadura, y no queremos perderla, cueste lo que cueste y valga lo que valga.

No es Cataluña de los catalanes, ni Galicia de los gallegos, ni Andalucía de los andaluces; Cataluña, Galicia y Andalucía, como todas las demás regiones, son de España, y a ella sólo pertenecen.

¿Por qué consentir los españoles que los catalanes hagan suya a Cataluña? No queremos Estatutos, no queremos independencias que se disfrazan de autonomías. Recordemos los siglos de lucha continua que nos ha costado la unidad española. Recordemos los millones que España entera ha puesto en Cataluña. Recordemos que el florecimiento regional no es obra de la región que lo disfruta, sino de toda España, y veamos con qué derecho los catalanes quieren hacer suya a Cataluña, si en realidad no les pertenece.

No, no; Cataluña es España, y no puede ser sólo Cataluña. Ella tiene parte en nuestra ruina nacional, si es que la padecemos, ella tiene parte en nuestra grandeza, si ella existe, y el arte, la ciencia y la raza españolas, tan suyas son como nuestras. ¿Qué derecho de privilegio le cabe entonces, si se siente mal gobernada, mal ad-

ministrada y mal dirigida, que no nos quepa a los demás, que no tengan las demás regiones? No, eso es intolerable e inadmisiblemente a toda costa. La unidad española no puede romperse, ni la soberanía nacional puede compartirse, ni el Estado español puede mermar dicha soberanía. Gobierno ninguno puede, del tipo y de la naturaleza que sea, hipotecar la soberanía nacional; hipotecando una parte del territorio patrio; antes por el contrario, su principal deber es velar constantemente por la integridad del suelo español, por la integridad de la Patria.

Si así no lo hace, no es un Gobierno legítimo, ni un Gobierno soberano, es un Gobierno ficticio y usurpador de lo más sagrado que existe, de la integridad del suelo español, y de la soberanía nacional.

Tenga presente el actual Gobierno que hoy las Cortes, por haberse gastado y consumido en una labor estéril, han perdido la soberanía que el pueblo español les dió, y divorciadas ya del país, no representan la voluntad de éste, y si consintieran la torpeza de aprobar el Estatuto catalán, que significa la desmembración de la Patria, y que no quiere España, los españoles que no pactamos en San Sebastián, nos alzaremos contra su voluntad, que no es la nuestra e impondremos ésta.

Si Cataluña nos amenaza, ni nos intimida ni nos amedrenta y a sus gestos y a sus arrogancias responderemos con aquel espíritu que nació con Pelayo en Covadonga y terminó con los Reyes Católicos en Granada.

No queremos por nada de este mundo ser forasteros en nuestra propia casa, ser extranjeros en nuestra propia nación, como ha de ocurrirnos si se concede a Cataluña su Estatuto; antes preferimos que España entera se llame Cataluña, a que Cataluña no se llame España.

Délese a Cataluña las mejoras que necesite, ayúdesele como se pueda para que siga siendo el más preclaro florón de España, la región más floreciente y rica, pero de ningún modo consentamos que Cataluña no sea España, para que después los hermanos de raza, de historia y de Patria, tengamos que llamarnos extranjeros. Eso, no, cueste lo que

cueste y valga lo que valga. ¡Diputados españoles! Hace poco más de un año os entregamos una Patria entera y vera, indivisible y única. Si estaba pobre y oprimida, cuando menos, no estaba desmembrada. Tened presente que el más horrendo crimen que hombre alguno ha cometido en la Historia, ha sido el de vender a su Patria; desmembrarla o no saber defenderla, por cualquier causa que haya sido.

Recordad a tiempo cómo lloraba aquel pobre rey Boabdil viéndose sin su amada Granada, perdida para siempre, y lo que su madre la reina mora le dijo: «Llora, llora como mujer, lo que no supiste defender como hombre». Que no tengáis también vosotros, diputados españoles, que llorar como mujeres lo que no supisteis defender como hombres, y sobre todo como españoles, y que cuando acabe el mandato que os conferimos nos devolváis la Patria que os dimos, la España entera y vera, indivisible y única. Si así lo hacéis, que Dios y España os lo premie, y de lo contrario, que Dios y ella os lo demanden.

CLAUDIO C. SARES SANGUINO.

Se ha trasladado

MANUEL NIETO MARMOLISTA

Exposición y Despacho: CONCEPCION, 1 TELEFONO, 318 Talleres: Nueva, núm. 1 CACERES

Registro civil

Hasta las cuatro de la tarde de hoy, se han hecho las inscripciones siguientes:

NACIMIENTOS

Luis González Risco, hijo de José y Andrea. Canalejas, 8.

Evarista Santillana Reyes, hija de Francisco y Jacinta.

MATRIMONIOS

Ninguno.

DEFUNCIONES

Ninguna.



ES LA CREMA QUE NECESITA... SU CALZADO... PARA DARLE BRILLO DURACION Y FLEXIBILIDAD

FROVIN líquido para pulir y limpiar metales.

VENTA DE ESTOS PRODUCTOS EN EL ALMACEN DE COLONIALES DE

MANUEL RODRIGUEZ RAMIREZ

EN SANTA MARIA

Festividad del Corpus Christi

La misa solemne dará principio a las once y a las doce se hará la procesión por el interior del templo.

Se ruega encarecidamente la asistencia de las Asociaciones piadosas y demás fieles a estos cultos eucarísticos.

Casa Castaño

Cerveza "El Agulla" en bock Todos los días Mariscos Moret, 7.— Teléfono, 197 CACERES

Del album de un estudiante

Mi excursión a Navalalmoral

A Mercedes, una joven moralada luto en su traje y flor en el alma

Quise viajar tranquilo, despreocupado, mas no podía, había de cumplir mi labor como directivo europeo y satisfacer con mi rufo trabajo a los muchachos que en mí confiaban y en quienes ponía la suya también, la afición cacereña.

Todos en el coche habíase terminado mi obligatoria actuación, y en la mañana fresca, déjense sentir los trinos de pajarillos, en la arboleda de la carretera, negra del asfalto y parduzca por las partículas del polvo que se deposita a los lados del camino.

Es recta con frecuentes depresiones y alzamientos que a distancia cuando avanzamos, parecen los escalados tramos de una torre alta, muy alta, que se pierde simultáneamente en la lejanía y surge de nuevo al alcanzar un alto de carretera.

A un lado de ésta se ven la hilera continua de cansables de postes telefónicos que, vistos en su parte alta, parecen la entreteñida y férrea armadura de uno de aquellos modernísimos rascacielos neoyorquinos, que parecen querer buscar el final del cielo, cortar las nubes y tocar un más allá, oculto, del que parecen ser precursores.

Pasan a nuestra vista pueblos pequeñitos, que se van dibujando en las faldas del monte, con notas pintorescas e ignorantes, elevándose con majestuosidad sobre las raquíticas mansiones, la vieja torre pueblera, testigo de hazañas, bien nobles o fingidas, bien tristes o jocosas, envuelto el bello panorama de verdes senderos en cuyos ribazos tal vez cantase alegre alguna vez el no sé si siempre noble, o primero porquero y luego señor, (aquí digo como Ca-

reño «los autores no están de acuerdo»), pero inmortal para siempre, Francisco Pizarro, cuya estatua se eleva altanera en un lugar donde acierto puede tenerse, jugadas muchas veces el conquistador, cuando en las mañanas domingueras, acudiera a San Martín para oír misa, llevar a sus conquistados una religión que es un consuelo y un Dios en quejarse que es un vestigio y sendero a la civilización.

Nos acercamos al destino se ve al fondo la sierra de Gredos, de ptes elevados, cubiertos de nieve que parecen nos sonríe con sus reflejos se muestra cada vez más clara como saludarnos alegremente, arrullada la perspectiva por el río en su arrollo incansante, que se oye confuso y prolongado al eco del puerto, cuando pasamos sobre el puente de Almaraz de altitud gigante, que al sentir el peso del vehículo, sobre sí, parece crujir y se queja, como diciendo majestuoso, no me esfuerce tirano, los años me hacen poca mella, ¿cómo tú que surges nuevo y pusilánimo con la vida nueva me vas rendir? Nos dá paso hacia la meta donde se entreteñe uno de los cabos del lazo que poco a poco va untiéndose en fraternal amistad a los jóvenes de hoy, futuros hombres de las dos ciudades hermanas, cuyos sentimientos son iguales, sus pasiones análogas y el pasado de laureles que comparten, amosmos, y unos por otros ensalzan, viendo en la mujer moralada las mismas a quien cantan nuestros mozos, pulsando una guitarra que ella oye tras su reja adornada de albahaca y de correa, la copla del mozo enamorado de sus ojos brillantes y hermosos, que hablan con callar y lloran queriendo.

AGUSTIN OROZCO.

ELPIDIO SOLIS BORRELL
Procurador y Agente de Negocios Galán y García Hernández, 10 CACERES

Matadero Municipal

Reses sacrificadas para consumo público:
C. Matas. — 1 toro.
B. Hernández. — 1 novillo.
M. Pacheco. — 1 toro.
D. García. — 1 ternera.
Varios. — 138 corderos, 14 chivos y 7 cerdos.

Los mejores aparatos de radio

PHILCO

Exposición y ventas

Antonio Plá Alvarez

General Eszponda, números 8 y 10
Teléfono, número 227
CACERES

Vida provincial

Semana de Higiene mental en Plasencia

Conferencia de don Eduardo Gulja

Como primer acto de la semana de Higiene mental, pronunció el doctor Gulja Morales, director de la Casa de Salud en esta ciudad, su anunciada conferencia en la Casa del Pueblo, ayer lunes 23 del corriente mes.

A las ocho de la noche estaba abarrotado el salón de actos del referido centro obrero, cuyo presidente, el compañero Leopoldo Heras, presenta al orador.

Esta es, dice, la primera vez que un hombre ilustre dedicado a la ciencia y al trabajo, habla en esta Casa. Esta es la primera vez que los trabajadores, apartados brevemente del su diario batallar político, vamos a escuchar beneficiosas enseñanzas que contribuirán a nuestra elevación cultural. Me congratularé de que la semilla que esta noche se derrama en los surcos recién abiertos por el interés que en nosotros despierta el eminente orador y médico, fructifique, beneficiando nuestra cultura.

El doctor Gulja empieza agradeciendo las corteses palabras del señor Heras, que le confirman en la creencia, que ya traía, del gusto con que la clase obrera acoge a los que vienen a hablarles cordialmente.

Hoy comienza la semana de Higiene mental en toda España. Pensé en vosotros y en vuestra casa para el primer acto de divulgación en Plasencia, porque sé que los trabajadores tienen necesidad de formarse para estructurar esta sociedad nueva que descubre prometedor horizontes.

Ya está hecha la revolución, pero después de esto, nos quedan tres aspiraciones que realizar: consolidar lo creado, entregar a los técnicos la solución de los urgentes problemas planteados y cincelar las características de esta nueva sociedad, si ha de ser verdaderamente realizadora de los grandes ideales a que aspira.

Recuerda la figura de Pablo Iglesias que logró formar las agrupaciones socialistas en España, que después de tan largo período de lucha habían de desenvolver sus iniciativas en España.

Pero hace falta llegar al fondo del problema, en lo que afecta a la estructuración de una nueva sociedad. La Higiene mental pretende conseguirlo, modificando el modo de nacer, el modo de crecer y el modo

de vivir los hijos de la gente actual. La Higiene mental puede ser el arma más eficaz, por ser arma técnica para la formación de la sociedad que pretendemos.

Se extiende en atinadas consideraciones acerca de la selección cuidadosa que se realiza con semillas y ganados y llega a formular las tres principales aspiraciones o postulados de la Higiene mental.

1.º El cuidado de la salud del cuerpo y de la salud de la inteligencia.

2.º La obtención de máximo rendimiento con un esfuerzo mínimo.

3.º Colocar a cada miembro social en el lugar que le corresponde, de acuerdo con sus aptitudes.

Demuestra cómo el hombre, actualmente, crece, vive y se adapta al medio por verdadero milagro.

La Higiene mental pretende atender al nuevo ser desde antes de su nacimiento, prohibiendo los matrimonios entre consanguíneos o entre individuos traidos, físico o mentalmente; vigilando la época del embarazo, atendiendo a las mujeres en cinta con pensiones, comedores, etc., si lo necesitan; enseñando a las mujeres a ser madres conscientes de sus excelsas funciones, creando urgentemente las escuelas de Maternología, etc. Menciona la enorme cifra a que se eleva la mortalidad infantil, culpando a la sociedad, que no enseñó a las mujeres a ser madre.

Se detiene en los cuidados que reclama la época escolar en los niños, cuyas normas y orientaciones decidirán el futuro de los es



colares, ya que durante esta edad se moldean tan fácilmente las cualidades que han de imprimir carácter a los adultos.

Se extiende atinadamente en considerar los deberes de médicos, maestro y familia para con los niños, factores que han de colaborar estrechamente si se desean frutos apetecibles.

Describe con todo detalle el funcionamiento del Dispensario de Higiene mental en Plasencia, que durante el tiempo de su funcionamiento ha atendido y estudiado a 300 niños sin que ninguno de los colaboradores de dicho Dispensario, que dirige el conferenciante, haya percibido, ni pretendido percibir, la más leve recompensa, sino es la de su propia satisfacción, al poder ver, de un modo patente, los grandes beneficios de todo orden que ha proporcionado a la mayoría de los niños que por él pasan.

Ataca duramente a toda persona que haga trabajar a los niños, por cometer un triple atentado: biológico, legal y económico.

Explica ampliamente estos conceptos, extendiéndose

después en atinadas consideraciones acerca del alcoholismo, de los deberes que todos tenemos de modificar, mejorándolo, el ambiente familiar, necesidad de establecer comedores escolares, etc.

Termina explicando los resultados obtenidos en el Dispensario de Higiene mental, respecto al estudio de la inteligencia en los escolares, comparando los resultados obtenidos en los niños, antes y después de ser tratados, y la necesidad de la orientación profesional, antes de decidir el modo de vida al azar o al capricho, como hoy se realiza.

Los Dispensarios de Higiene mental, concluye, son el complemento de la Sociedad actual.

El camarada Heras estimula a los obreros para que procuren seguir las enseñanzas recibidas, que juzga de un interés excepcional.

El doctor Gulja fué ampliamente aplaudido y efusivamente felicitado.

G. G.
24 de Mayo de 1932.

ALMACENES

COLONIALES
MADERAS
CEMENTOS
BALDOSINES
YESOS
AZULEJOS
CAÑIZOS
CACERES

Restaurant "CORREO"

Servicios a la carta por cubierto.
Lo más económico en su clase.
La comprobación es la que demuestra la verdad.
Se sirven bodas, bautizos y banquetes.
Plaza de la Concepción 13.
CACERES

Para la Feria

Un bando de la Alcaldía regulando la circulación en las calles

Se establecen las siguientes prevenciones:

Primera. El itinerario que han de llevar los carruajes de todas clases que se dirijan al Rodeo, será partiendo de la Plaza Mayor, las calles de Barcelona (antes Plánuelas Bajas), San Juan, Capitanes Galán y García Hernández, San Antón Avenida de la República, carretera de Medellín y Real de la Feria; siguiendo itinerario inverso para la vuelta a la población, hasta la calle de Capitanes Galán y García Hernández, siguiendo por la de Donoso Cortés, Roso de Luna, Plaza de San Juan, calle de Barcelona y Plaza Mayor.

Segunda. Desde las caídas de toros, seguirán la siguiente ruta: Plaza de San Juan, calle de Barcelona, Plaza Mayor, calle de Gabriel y Galán, Sancti Spiritus, General Margallo, carretera de Trujillo a Cáceres, camino del Casar, camino vecinal de enlace de las carreteras de Trujillo y Salamanca, Afueras de Canalejas, Canalejas, Plaza de la Concepción, General Ezponda, Plaza Mayor, calle de Barcelona y Plaza de San Juan.

Tercera. Los carruajes irán colocándose por el orden de su llegada a la Plaza de Toros, en la Carretera del Casar y Plaza del Reñidero de Gallos; los automóviles, en la parte posterior, reservándose la anterior para los carruajes de tiro de sangre; unos y otros se aproximarán a las puertas de la Plaza de Toros, cuando a ellas lleguea las personas que deban ocuparlas.

Cuarta. La velocidad máxima de los carruajes de tracción de sangre, será el trote corto, cuidando los conductores de moderarlo si necesario fuese; los automóviles marcharán necesariamente a la velocidad marcada en las disposiciones vigentes, no pudiendo por motivo alguno pasar ningún carruaje al que le proceda.

Quinta. Queda prohibida terminantemente la parada de carruajes en la parte de la Plaza Mayor, comprendida entre el muro del Paseo y los soportales «Llano» y «Empedrado», más que el tiempo indispensable para montar o apearse las personas que lo ocupen. Los que tengan que permanecer en la Plaza, se situarán en la parte comprendida entre el Portal del Reloj y la acera desde el Paseo a la calle de Gabriel y Galán.

Sexta. Los coches de servicio urbano de Cáceres establecerán sus paradas en la Plaza de San Juan, y los de servicio público en la Plaza de Marrón.

Séptima. Se prohíbe la parada de carruajes por más tiempo que el señalado en la quinta prevención en aquellas vías que por su poca anchura no permita el cruce con otro vehículo.

"El Sanatorio"

Paneras Bajas, 1
Cerveza "El Aguila"
APERITIVOS
Todos los días mariscos
Servicio a domicilio
TELEFONO 204

AGUSTIN POZAS

Joyero y grabador
MORET, 32 (antes Cortes) CACERES
Teléfono 393

La Casa más surtida en objetos para regalos

GRAN TEATRO

EMPRESA SAGE TELLFONO 222
EL JUEVES DIA 26 DE MAYO DE 1932
A las diez y media en punto de la noche
PRIMERA DE ABONO

DEBUT
de la Compañía de Comedias Cómicas de
CASIMIRO ORTAS

con el juguete cómico en tres actos de Pedro Muñoz Seca y Pedro Pérez Fernández, titulado

LA TELA

Para más detalles véanse listas de Compañía y programas de mano

La situación en Miajadas Se temen nuevos sucesos con motivo de una sesión del Ayuntamiento

La Guardia civil concentrada en Miajadas dá cuenta de que el día de ayer transcurrió sin novedad y el Juzgado municipal ha continuado la instrucción de las diligencias comenzadas con motivo del disparo de arma de fuego y las lesiones que a consecuencia del mismo sufre Miguel Amarilla Amarilla.

En vista de las contradicciones en que incurren los que intervinieron en la reyerta, pues Francisco González Díaz y sus acompañantes Martín Valle Ruiz, Pedro Pintado Chamorro y Francisco Hortet Cuadrado, declaran que el abogado don Aurelio Reyes Vicente fué el autor del disparo que causó la herida a su acompañante Miguel Amarilla Amarilla, al querer herirles a ellos.

Pero los señores Reyes y Amarilla sostienen lo contrario, pues manifiestan que el que hizo el disparo fué Francisco González y como no lo ha podido poner en claro, ha dispuesto el Juzgado mantener la detención de todos los mencionados, excepto el herido y ayer, a las diez de la mañana salieron conducidos a Trujillo, a disposición del juez de Ins-

trucción, a quien se le han remitido también las diligencias instruidas.

Al salir de Miajadas se temía que hubiese alteración de orden público, pero al fin la salida se efectuó sin contratiempo alguno, quedando vigilada la población en previsión de que surjan incidentes.

Con motivo de los sucesos que desde hace algún tiempo se vienen desarrollando en Miajadas, pues a la Guardia civil se le ha dicho que los elementos de la Casa del Pueblo tienen empeño en que presenten la dimisión el juez, el alcalde y varios concejales, se teme que puedan ocurrir desórdenes, principalmente en la próxima sesión que celebre la Corporación municipal, pues la noche anterior hubo que suspenderla por falta de número de concejales, creyendo el alcalde que a la sesión próxima concurrirán elementos perturbadores con el propósito de producir alborotos.

En vista de esto, continuarán en Miajadas las fuerzas de la Guardia civil concentradas, hasta que se celebre pasado mañana, por la noche, referida sesión municipal.

EL JALIFA EN MADRID Ha visitado el Museo del Prado y la Biblioteca Nacional

Madrid, 25 (6 45 t.)—El Jalifa, acompañado de su hermano, del Gran Visc. del Alto Comisario y séquito, visitó esta mañana el Museo del Prado y el Palacio de la Biblioteca Nacional.

Después dió un paseo por los jardines del Retiro, antes de marchar a la Presidencia del Consejo, donde ha sido obsequiado con un banquete, al que han asistido todos los ministros y moros notables.—Mencheta.

CATASTROFE FERROVIARIA Chocan dos trenes y mueren cuarenta viajeros

Informan de Kharbin, que en la línea del ferrocarril del Este chino, cerca de Yapluya, ha ocurrido un choque entre un tren de mercancía y otro de viajeros.

A consecuencia del accidente han resultado muertos cuarenta viajeros y el número de los heridos se eleva a más de un centenar.

Carpintería y Ebanistería
— de —
Santiago Porras
Sancti-Spiritu, número 11
CÁCERES

L. Giraud DENTISTA

Plaza Mayor, 3 Teléfonos 171

DE PALACIO Las audiencias del presidente de la República

Madrid 25 (6 10 t.)—El jefe del Estado, señor Alcalá Zamora, después de despachar esta mañana con el secretario general de la Presidencia de la República, señor Sánchez Guerra, recibió en audiencia a varios generales y jefes del Ejército.—Mencheta.

Modas + de + Paris

Ya hemos recibido los artículos de temporada. Tenemos los mejores surtidos en medias y calcetines de hilo y seda, ha cemos precios especiales de tres parcos en adelante. Debido a nuestras grandes compras, vendemos como nadie de barato camisas, sombrillas, bastones, abanicos, camisetas, guantes blancos de punto y vestidos de niñas.

Visítenos y ganará dinero
Pablo Iglesias, núm. 12.—Teléfono 303

Nunca mejor ocasión

Para adquirir su vestido, pues directamente se están recibiendo las más extensas colecciones en todos los artículos de temporada.

¿Quiere usted ir al compás de las exigencias de la moda? Pues no olvide que la casa que le garantizará esto es **LA MUÑECA**, teniendo en cuenta además que sus dibujos y calidades son exclusivos lo que, unido al depurado gusto que siempre ha tenido esta casa, acabarán por convencerla.

Para Feria hemos recibido toda clase de confecciones para caballeros y niños.

Pañería «La Muñeca»
ROSENDO CASO
Pablo Iglesias, 2. — Teléfono 388. — Cáceres

Mundo conocido

LLEGARON:

De Badajoz, el abogado don Juan Muñoz Casillas. — Del campo, las familias de don León Leal Ramos don Vicente Candela y don Marcos Mariño. — De Torremocha, el párroco don Diego Marcelo Merino.

SALIERON:

Para Salamanca, con su esposa, el abogado don Diego Rosado Mayoralgo.

Se vende casa con cochera en Clavellina, 4. Razón: Roso de Luna, 14.

MATADERO DE MADRID Cotizaciones del día en el mercado de carnes

Madrid, 25 (5 05 t.)—La cotización oficial de hoy en el Matadero municipal de Madrid, ha sido la siguiente:

Cebones, de 3 04 a 3 09.
Vacas, de 2 70 a 3 40.
Toros, de 3 09 a 3 50.
Bueyes, a 2 85 promedio.
3 11.

Terneras de Castilla, de primera de 4 13 a 4 25; de segunda, de 3 78 a 4.

Idem de la Montaña y Asturias, de primera, de 3 61 a 3 83; de segunda, de 3 35 a 3 48.

Idem de Galicia, de primera, de 3 26 a 3 48; de segunda, de 3 a 3 17.

Idem de la Tierra, pequeñas, de 3 26 a 3 48; grandes, de 3 a 3 17.

Lanares: Corderos, de 2 85 a 2 90; promedio 2 86—M.

DE HACIENDA El señor Carner recibe una comisión de transportistas

Madrid, 25 (6 45 t.)—El ministro de Hacienda, señor Carner, ha recibido una comisión de transportistas que le hablaron de la solución del conflicto, contestándoles el ministro que cuando se trate de la reorganización de los transportes será el momento oportuno para estudiar la revisión de los aumentos en los tributos.—M

LOS DESESPERADOS Pone fin a su vida arrojándose a un pozo

En la tarde de anteaer puso fin a su vida arrojándose a un pozo, de los que existen en las inmediaciones de Torrejonillo, el vecino de aquel pueblo Juan Sánchez Roncero, de 63 años de edad, casado y de oficio tejedor.

Se venden

las casas número 3 de la calle Galán y García Hernández (antes San Pedro); la número 14 de Sancti-Spiritu y la número 6 del Riachón de la Monja, situas en esta capital. Las proposiciones deberán dirigirse hasta el 5 de Junio próximo, a don Gonzalo Quirós, en Navas del Matroño, y a don Miguel García Figueroa, Avenida de Cervantes, número 21. Cáceres.

LA INDEPENDENCIA DE LA ARGENTINA Una recepción en la Embajada de aquella República en Madrid

Madrid, 25 (6 40 t.)—Con motivo de celebrarse hoy la fiesta de la Independencia de la República Argentina en el Palacio de la Embajada de aquella nación, en Madrid, ha tenido lugar una recepción, concurriendo los elementos de la colonia y numerosas personalidades que han felicitado al ministro de aquel país.—Mencheta.

Información militar Orden de la Plaza

Regimiento Infantería número 21
SERVICIO DE OFICIALES PARA MAÑANA

Cuartel: Capitán, don Francisco Girón López.
Guardia: Teniente, don Antonio García de Dueñas.
Imaginaría: Otro, don Salvador Solórzano Gurrí.
Vigilancia: Otro, don Julián Ruiz Pérez.

COMIDA DE LA TROPA PARA EL MISMO DIA

Desayuno.—Café con leche.
Primera comida.—Estofado de patatas con carne de cerdo. Cordero con guisantes. Ensalada de lechuga. Vino.
Segunda comida.—Alubias al jugo Chorizos fritos con patatas. Vino.

VI Homenaje a la Vejez en Extremadura

Suscripción para la constitución de pensiones a favor de ancianos

Lista 3.ª

- Suma anterior, 8 826
- Excelentísima Diputación provincial de Badajoz, 5 000 pesetas.
- Idem de Cáceres, 1 000.
- Ayuntamiento de Valverde de Leganés, 25
- Don Ignacio Giraud, de Cáceres, 25.
- Don David Sánchez García de Id., 15.
- Don Ignacio Pajuelo Gómez, de La Haba, 5.
- Don Germán Gómez Crijuano, de Jaraz de la Vera, 10
- Don Ramón Salas Jacinto, de Badajoz, 25.
- Don Antonio del Solar y Taboada, de Id., 15.
- Suma y sigue, 14 946.

Observaciones

1.ª Son invitados a contribuir con su aportación a esta obra de pensionar a los ancianos extremeños dervalidos, no solamente las Corporaciones públicas de toda la región, sino, además, cuantas entidades económicas y particulares simpatizan con la obra.

2.ª Las Corporaciones públicas se considerarán desde luego, adheridas en cuanto comuniquen la cantidad con que acuerden contribuir, aunque el ingreso no lo hagan de momento.

3.ª La suscripción está abierta en la Caja Extremeña de Previsión Social, Canalejas, 9 y 11, Cáceres, a donde se remitirán los donativos.

PARA LA FERIA Está en Cáceres «El hombre mosca»

Esta tarde nos ha visitado el famoso escalador portugués, señor José Manuel conocido en todos los países por «El hombre mosca», ex artista de la casa Paramount, de París, que viene a Cáceres con el único objeto de encaramarse, por propios medios y ante la vista de la muchedumbre, en lo más alto de un edificio de esta capital, que aún no ha sido determinado.

«El hombre mosca» está gestionando el permiso de la autoridad para realizar la hazaña, y una vez conseguido éste, Informaremos al sitio donde tendrá lugar el emocionante espectáculo.

José Manuel ha actuado con enorme éxito en Madrid, Barcelona y otras populosas poblaciones.

En Cáceres se propone demostrar que sube más de prisa y más alto que la contribución, el tabaco, la cerveza, la gasolina y... detenga su pluma.
¡Tendrá un lleno!

EN EL FERROL Un petardo hace explosión junto al depósito de gasolina

Madrid, 25 (6 18 t.)—Un petardo desconocido arrojaron a un petardo junto a las murallas de los Astilleros.

El artefacto hizo explosión en las inmediaciones del depósito de gasolina.

Los soldados de la guardia hicieron varios disparos, originándose extraordinaria alarma.—Mencheta.

El tiempo en Cáceres De la Estación Meteorológica

Observaciones del día 25 de Mayo de 1932 hechas a las siete horas

Barómetro en mm., 721 7
Temperatura, 9 8
Humedad por %, 57.
Dirección, NNW
Fuerza, 5.
Lluvia (litros por metro cuadrado en veinticuatro horas) 0 0.
Agua evaporada (mm. en veinticuatro horas), 6 7.
Estado del cielo en el momento de la observación, despejado

Temperaturas extremas
Máxima a la sombra (ayer), 21 0
Mínima (hoy) 7 2

UN ALCALDE MULTADO Por asistir a un acto religioso en el Cerro de los Angeles

Madrid, 25 (6 30 t.)—Por el ministro de la Gobernación se ha impuesto la multa de 500 pesetas al alcalde de Getafe, por haber asistido oficialmente a un acto religioso que se celebró días pasados en el Cerro de los Angeles.—Mencheta.

Crítica taurina

Figuras contrastadas

Ortega-Barrera.—Marcial-Villalta

(DE NUESTRA REDACCION EN MADRID)

Cuando tardes pasadas yo flamear los pañuelos en la plaza madrileña, para que Barrera se llevase las orejas del quinto toro, por la faena enorme que reanó desde los cinco pasos seguidos sentado en el estrado, hasta el derroche de arte de valor en la faena completa que dió al de Tovar, «Capotero» cárdano bragao, que acordaba de las discusiones absurdas de algunos aficionados, buscando, linealmente en mano, el torero arata y encumbrado para enfrentarlo con Domingo Ortega, no porque sea imprescindible buscar la pareja, que cada uno está en su puesto y el público sabe apreciar los méritos de todos, sino por seguir la tradición de la costumbre: un Bombita y un Machaco; un Roselito y un Belmonte; un Ortega y un... ¿quien?... Para mí no hay duda de ninguna clase: Un Barrera, un Vicente Barrera, que vale por tres de los que algunos grupos intentan en vano sacar a relucir en los ruedos, cuando están más apagados que un candil sin aceite. Y en la plaza hace falta que brille el sol, un sol fuerte que embriaga los cerebros, que haga saltar el espíritu, que subyugue, que emocione, que vibre... ¡Ahí está Barrera haciendo vibrar; ahí está el valenciano, que subyuga, que emociona, que brilla como un sol de fuego cuando se enfrenta con los toros muleta en mano!

Pues a un astro, otro de la misma magnitud, aunque al parecer haga contraste, que en esto de los toros, el contraste es tan importante como en las obras geniales de la escena.

Madrid, que suele ser muchas veces el crisol donde se aquilata el arte, ha tenido pruebas más que suficientes durante mucho tiempo, ratificado en las tres últimas actuaciones de Barrera que han sido tres triunfos clamorosos, para proclamar con gusto exquisito la pareja cumbre de la fiesta de toros, en la técnica maravillosa y arte magistral brotado en el corazón de Castilla: Domingo Ortega, y en la sabiduría subyugadora, emocionante, florida que surgió de Valencia, con ese torero tan artista, ese muletero tan formidable que se llama Vicente Barrera.

Ahí está la pareja, la última que en noble lucha arrastra a la afición para llenar las plazas. Estilos contrasta-

dos dentro de la maravilla que cada uno ofrece con su técnica. Esto, claro está, no quiere echar por tierra a nadie. Cada uno sabe ocupar su puesto. Porque dentro de las personalidades artísticas que cada uno lleva, ahí está Marcial—Marcial el Grande—a quien la afición madrileña espera con ansia y a las que ocasiones han de llegar para que desmenecemos su labor artística de muchos años de encumbramiento; y con él, la otra personalidad taurina: la de Villalta, otro muletero que electriza cuando se enrosca al toro a su cintura, como si girara a su alrededor por un poder de magia, que no es otra cosa que el valor que arroja, la voluntad que pone, y la mano maestra que dirige al toro. Esas cuatro figuras que no tienen miedo a Madrid, y que cuando salen en la plaza grande es para dar una tarde de toros, unas horas de emoción, de arte sublime, de voluntad, de valor con cualquier clase de toro, que ese es precisamente el mérito de los que son toreros de verdad, son las que elevan la fiesta, la sostienen, la internacionalizan para filtrarla, quieran o no, los que no supieron en otros tiempos identificarse con ella. Y a medida que ensanchan el radio de acción de la fiesta de toros, parece que ensanchan también el trozo de España que dá calor a tan maravilloso espectáculo.

Y tras ellos, los valores nuevos que reflejan el arte con distinta personalidad, pero identificados todos en dar esplendor a lo que llevan dentro; El Estudiante, la figura que se agiganta día tras día con un valor insuperable, que se afianza más y más al contrastarlo con los maestros del toreo; Corrochano, el discutido, el alborotador, que no ha brotado en la calle para vivir del arte, sino que sale del hogar encumbrado para hacerse artista, que tiene más mérito aún. Estas parejas contrastadas y otras muchas que no voy a citar, porque me faltaría espacio para ello, son los que forman el firmamento taurino que la afición mira embobada de gusto, esperando que sus rayos brillantes rasguen el espacio y alumbren la fiesta para enloquecer de entusiasmo.

JUANITO PUYAZO

ANUNCIARSE EN NUEVO DIA

LA MECANOGRAFICA

San Antón, 24 - CACERES

Lecciones de mecanografía por personal especializado.—Compra venta de máquinas de escribir y calcular.—Accesorios de todas clases. Reparaciones.—Abonos de limpieza y asistencia de máquinas.

Ficheros, cajas de caudales y toda clase de muebles de acero de la Casa RUDY MEYER.

Avisos al Teléfono 225

ESTRADOS Y TOGAS

El día en la Audiencia

SALA DE LO CRIMINAL

Sentencias

En causa procedente del Juzgado de Instrucción de Hoyos, se ha dictado sentencia condenando a Julián Rodríguez Clemente, como encubridor de un delito de hurto, a la pena de dos años de arresto mayor y a Ángel Pulido y Pulido a 300 pesetas de multa e indemnización a los perjudicados Sotero Garrido y Bernabé Romero, en cantidad de 675 pesetas a cada uno.

En causa del Juzgado de Montánchez, también se ha dictado sentencia condenando a Justo Rodríguez Pérez, por un delito de usurpación de atribuciones, a la pena de dos años y un día suspensión del cargo de alcalde, costas y satisfacer la cantidad de 154 05 pesetas a don José Cabanillas Bernardo y 131 90 a don Florencio Hidalgo, en concepto de indemnización.

En causa del mismo Juz-

gado, se ha dictado sentencia absolviendo a Maximiliana Pulido Cáceres, por un delito de daños, de que le acusaba el Ministerio fiscal.

Días inhábiles

El excelentísimo señor presidente de esta Audiencia ha acordado designar los días 26, 27 y 28 inhábiles para que tenga lugar el desestero de las dependencias de este Tribunal, según lo establecido en la Ley Orgánica del Poder judicial.

Gran Café Viena

El establecimiento más concurrido de Cáceres, donde se

sirve el selecto

Café especialidad de la casa

APERITIVOS

Licores de las mejores marcas

Pablo Iglesias, 16.—Telf. 174

Se sirve a domicilio

EN CHINA

Agresión contra el vicecónsul británico

Informan de Xangai, que el vicecónsul británico en Nankín ha sido gravemente herido de varios tiros de pistola por algunos soldados chinos desmovilizados.

La "Gaceta" de hoy

Concurso entre ingenieros industriales para cubrir dos vacantes en la Jefatura de Cáceres

Otras disposiciones

MADRID, 25 (5'15 t.)

(POR TELEFONO)

En el sumario de disposiciones que hoy publica el diario oficial, la «Gaceta», figuran las siguientes, de principal interés general:

Concurso

Anunciando un concurso entre ingenieros industriales del Cuerpo de Ingenieros, para cubrir dos vacantes en la Jefatura de la Industria, de Cáceres.

Las operaciones electorales

Rectificando las fechas de operaciones del Censo electoral.

La exposición de listas, que estaba señalada desde el 16 al 30 de Junio, se aplaza por treinta días e igual las demás operaciones.

El Censo quedará terminado el día 1.º de Diciembre.

Nueva comisión

Creando la Comisión mixta del Corcho, que estará presidida por el director de Comercio e integrada por siete vocales e igual para la Industria.

Se establece la cifra de 0 20 pesetas el quintal métrico de corcho en bruto que se venda.

Reglamento derogado

Derogando el reglamento del Escuela del Hogar profesional de la Mujer y nombrando una comisión que adoptará las resoluciones necesarias.—Mencheta.

EN CASAR DE PALOMERO

Accidentada estancia del doctor Albiñana en aquel pueblo y de los agentes que le acompañaban

Un grupo de vecinos embriagados intentó quemarles el automóvil

Creyeron que estaban complicados en el hallazgo de bombas

En las últimas horas del día 22 se presentaron en la cesa-cuartel de la Guardia civil de Casar de Palomero, los agentes de la primera brigada de investigación general, don Higinio Yáñez de la Jara y don Agustín Ramos Ripoll, en un coche automóvil. Procedían de Madrid y, como es sabido, por orden del ministro de la Gobernación acompañaban al confinado doctor don José María Albiñana y se proponían pernoctar en Casar de Palomero por no poder continuar su viaje al sitio designado para el confinamiento del doctor Albiñana.

Se les alojó en el café-fonda, propiedad del vecino de aquel pueblo, Sixto González Blanco, situada en la plaza.

Atraídos por la curiosidad hacia el coche y sus ocupantes y especialmente motivado de ser día festivo, pronto se reunió un grupo de vecinos pertenecientes en su mayoría a la Sociedad obrera.

Cuando los viajeros se retiraron a descansar, se presentaron en referida fonda algunos individuos en estado de embriaguez y en tono impertinente, expusieron al dueño su deseo de conocer la personalidad de referidos señores, pues dudaban si estarían o no complicados en el hallazgo de bombas recientemente descubiertas.

El dueño del establecimiento les explicó quiénes eran y la misión que llevaban; pero los del grupo no quedaron satisfechos con tales explicaciones.

Para no interrumpir el descanso a los recién llegados y como los vecinos amenazaban con incendiar el automóvil de aquéllos, fué precisa la presencia del cabo comandante del puesto de la Guardia civil, que acudió inmediatamente acompañado de un corneta, viendo al llegar a la plaza un nutrido grupo, al que se dirigió explicándoles tam-

bién quiénes eran los forasteros y el objeto de su viaje.

Pero tampoco estas explicaciones fueron suficientes a convencer a los obcecados vecinos, que se obstinaban en comprobarlo personalmente y para evitar disgustos, considerando además que la causa de todo era el vino, la benemérita les invitó a que se destacasen tres o cuatro de entre ellos y les demostrarían que eran agentes de Policía, contestando los del grupo que irían todos o ninguno.

Acto seguido se dirigieron al café, de donde fueron expulsados por temor a que, como los ánimos estaban muy excitados, llegasen a intentar la quema del coche, que se hallaba en la planta baja.

Mas como el desorden aumentaba, intervinieron ya los agentes señores Yáñez y Ramos, que se unieron a la Guardia civil y como los vecinos continuaban en sus amenazas sin que los medios persuasivos empleados por la autoridad obtuviesen el menor resultado, la Policía sacó sus pistolas, apreatándose a la defensa y seguramente hubiera ocurrido algo lamentable de no haberse presentado en este crítico momento el teniente de la Guardia civil, don Jesús Jiménez Marfío que, sin gran esfuerzo, consiguió disolver los grupos y que cada vecino se retirase a su domicilio.

A las dos, el doctor Albiñana y los agentes continuaron el viaje hacia Martillandrán.

De estos sucesos se instruyó el oportuno atestado y han sido denunciados al juez municipal de Casar de Palomero, por considerarse los principales promotores del alboroto, los vecinos Victoriano Peña Blanco, Jacinto Zanca Pérez, Luis Arrojo Mohedano, Luis Martín Hernández, Martín Vasco Santos, Marcelo Morán Sánchez y José Rodríguez Rodríguez.

Hijos de Clemente Sánchez BANQUEROS

CÁCERES

APARTADO NÚM. 11

CANALEJAS, 11

Toda clase de operaciones bancarias

ACTUALIDAD

Ya llegó Humberto Borza; ya empezó la Feria

Así como la proximidad de la Nochebuena la delatan los de moco y la rueda, las pavadas, que pasean nuestras calles todos los años solamente en los días de Diciembre que preceden a la Navidad. En viendo en Viena o en nuestras calles a Humberto Borza, los cacereños todos decimos: ya llegó nuestra Feria de Mayo.

Cuatro días faltan para nuestras grandes corridas y como lo que sentimos por ellas «el populo» bárbaro, al cual me honro en pertenecer, ni hace falta que lo diga yo ni merece ser consignado. Lo que sí me parece oportuno es recordar lo que de nuestra fiesta, llamada la fiesta «nacional», optaron espíritus tan excelsos como Bécquer y Concepción Arenal.

Concepción Arenal en su libro «Cartas a un señor» y en la carta décima que titula «Modo de divertirse», dice:

«Los toros, diversión que basta ella sola para la ignorancia de un país, en que la menos feroz es lo que se llama la «fiera». Lo menos absurdo es exponer la vida «por» dinero y «para» diversión. Lo menos triste la muerte de nobles e indefensos animales, no siendo sus intestinos que cuelgan lo más repugnante. Las corridas de toros son fiesta que parece corresponder al siguiente programa: Un espectáculo previo para excitar los instintos sanguinarios, para sofocar los buenos sentimientos, para embrutecer las nobles facultades para torcer los rectos juicios, para familiarizar con palabras soeces y cosas absurdas, para reunir las clases en comunión depravada,

poniéndose todas al nivel del último individuo de la última, horas para mezclar la crueldad del circo romano con las pasiones ridículas del Bajo Imperio, y en fin, para hacer pública ostentación de intrínsecas leyes y la educación que deben guardar todo pueblo y cristiano.»

Tal es la corrida de toros a juicio de Concepción Arenal; diversión, añadimos nosotros a lo que llamamos (los bárbaros deben ser como plebeos o no serlo) nuestra fiesta nacional y a donde van los jefes del Estado del antiguo y del nuevo régimen, porque en esto como en otras muchas cosas, se parecen como una gota de agua a otra, y antes asistía el que fué nuestro rey y ahora el señor Alcalá Zamora, nuestro presidente, y antes y ahora, y es lo más incomprendible, las señoras.

Bécquer, «el excelso, el santo, el valeroso que murió de tristeza, enamorado de lo imposible, abrazado a su arpa no pudo ver jamás una corrida de toros. Una vez sola fué a la plaza de Madrid en tarde de corrida. Entró en el patio de caballos y sintió una sensación penosísima. Unos caballos, con la piel pegada a los huesos y la crin sucia y descompuesta, aguardaban inmóviles su turno, como si presintiesen la desastrosa muerte que había de poner término prontamente a la mísera vida que arrastraban, otros medio ciegos, buscaban olfateando el pesebre y comían o hiriendo el suelo con el casco y dando fuertes resoplidos pugnaban por desahucarse y huir del peligro que olfateaban con horror.

Y todos aquellos anima-

los habían sido jóvenes y hermosos. ¡Cuántas manos aristocráticas habrían acariciado sus cuellos! ¡Cuántas voces cariñosas los habrían alentado en su carrera! ¡Cuántos servicios no habrían prestado a sus dueños y ahora todo eran juramentos por acá, palos por acullá y por último la muerte con agonía horrible acompañada de chanzonetas y silbidos! ¡En verdad que la crueldad y la barbarie y la ingratitude del hombre llega a límites inconcebibles!

Bécquer contempló, además, a un picador que con voz aguardentosa juraba, maldecía y hería sin piedad a un caballo, dando con el cuento de la garrocha en la pared; y después ya no quiso ver más, salió del patio de caballos, no para ir a su asiento de la plaza, sino para irse a su casa, llorando y exclamando: «Cuanto sentí aquella tarde no ser rico, de haberlo sido, compro todos aquellos caballos y suspendo la corrida».

Así pensaban los excelsos, más que por su inteligencia privilegiada, por su amorosísimo y sensible corazón; y usted, multicopista, ¿qué dice, qué opina?

Pues yo lo que usted, mi distinguido, que me interroga; en la gran edición que la Naturaleza hizo de la Humanidad, y que como las de algunos autores, suele ser algunos, muy pocos ejemplares de lujo, primorosísimamente editados, y el resto a la rústica, de sartido, nosotros pertenecemos a la última: «semos» patriotas, «semos» bárbaros, «semos» españoles y como tales, ¡vive Dios!, amantes de la fiesta «nacional» y opinamos que

lo que se debe hacer es ir a los toros y quitar las gualdrapas a los caballos para ver muchos, muchos bandullos al aire y poder gritar energuménica, soez y groseramente: «¡Caballos, caballos!», llamando al propio tiempo «burro, burro» al presidente e injuriando a los picadores y a sus familias.

¡Tencas, tencas! ¡Viva España! ¡Viva la República de trabajadores!

Bécquer, el que lloró en el patio de caballos y Concepción Arenal, la santa, la abnegada, la que pasó por la tierra derramando con mano pródiga la semilla del amor y del consuelo, eran unos malos patriotas y unos sentimentales cursilones.

¡A los toros, a los toros! Los que tengan el capital que cuesta una entrada y que asegurarse puede, que en los tiempos que corren, serán sólo en Cáceres el ex conde de Adanero y Fernandito Valhondo.

José IBARROLA.

Vendo en buen uso y barato

un aparato autógeno completo. Un torno de dos metros y medio de bancada, con juego de piñones completo. Una máquina de taladrar y juego de brocas hasta 17 milímetros. Una máquina de aserrar. Una fragua portátil, con su bigornia, macho, martillos y tenazas. Un motor a gasolina 2 HP, marca «Clement», todo con sus transmisiones completas. Una Terraja Universal. Un juego escaradores desde 13 milímetros hasta 27. Todo instalado en Cortá, en un nuevo y amplio local junto a la carretera que atraviesa esta ciudad, con sus correspondientes fosos. El que se arrienda para la industria de reparación de automóviles, caso de que dichas herramientas no sean vendidas. Para tratar, en venta o arriendo, en Cortá (Cáceres) con Benigno Clemente.

PAPEL PARA ENVOLVER se vende en la Administración de este periódico.

Estampas londinenses Hacia una Conferencia Internacional Monetaria

La declaración que hizo Jhon Simon recientemente en la Cámara de los Comunes, y en lo que el ilustre ministro se mostraba favorable al principio de una Conferencia Internacional monetaria, es hoy la que retiene la atención en todos los círculos políticos y financieros de Londres.

Se sabe que para la convocatoria de esa Conferencia vienen de Norteamérica estímulos que ejercen gran influencia para que se realice en el plazo más breve posible.

Tal es la corriente de opinión en Inglaterra y en los Estados Unidos, que, aunque en Francia se tuviera el pensamiento de hacer una oposición al proyecto de Conferencia, no podrá manifestarse, porque ya se tienen excelentes noticias de Alemania y de Italia, las cuales se hayan dispuestas a colaborar con entusiasmo en la Asamblea que no sabemos todavía en que fecha tendrá lugar.

Muchas personalidades hacen observar que en este asunto Norteamérica aceptará el principio de la Conferencia Internacional Monetaria con la reserva de que no figuren en el programa las deudas de guerra; pero se considera que tal restricción no influirá en modo alguno en la eficacia de los próximos «pourparlers».

La reunión se verificará en Ottawa, y uno de los principales objetos de la misma será el estudio del problema monetario interimperial y uno de los más importantes proyectos de Str Jhon Si-

mon será la creación de una moneda del Imperio inglés. Esto interesa tanto a Gran Bretaña, que si no resuelve en sentido favorable, nada podrá hacerse lo que se refiere a acuerdos que pudieran después adoptarse en las deliberaciones internacionales.

En efecto, hay una gran tendencia en los medios financieros a la vuelta del trón oro, considerando el metal amarillo sería la moneda más práctica que tendría el mérito de complicar en nada los cambios con el exterior.

Pero, sea lo que quiera el problema monetario imperial se expondrá en una tawa de un modo claro, preciso e imperioso, del mismo modo que, bajo otro aspecto de cosas, será expuesto después en Laussana.

De las declaraciones de Jhon Simon se deduce que una Conferencia monetaria que se verifique antes de Laussana y de la Ottawa que solucionará la cuestión de las deudas sería constituida en Londres como una reunión de estudio y de puntos técnicos, ciertamente, pero de gran interés, siempre que fuera de soluciones restrictivas y de conclusiones que no tuviera más que un valor consultivo.

PABLO CISNEROS

Londres, Mayo 1932.

Felipe Alvarez Urbarré
ABOGADO

Tiene abierto su bufete en San Juan, núm. 14.

CÁCERES

GRAN BAZAR PARIS

SERGIO CORDERO

En este Gran Bazar, situado frente al Banco Hispano Americano, encontraréis, procedente de las mejores Fábricas, grandes existencias en muebles de todas clases y estilos, camas doradas y niqueladas, somniers, cuadros, espejos, loza, cristal y artículos para regalos, a precios muy limitados

Visitarlo antes de ultimar vuestras compras y os convenceréis

También cuenta con grandes existencias en loza fina y cristal. Especialidad en vasos y copas en todas medidas para Bares y Cafés

Continúo dando los completos Lotes de Muebles a 100 pesetas, 125 y 150, éste último con cama de matrimonio

¡No confundiros!! GRAN BAZAR PARIS (Frente al Banco Hispano Americano)

Teléfono, número 18

CÁCERES

Puntualizando

Radicalismo y realidad

(DE NUESTRA REDACCIÓN EN MADRID)

A mínima autoridad, máxima buena fé al tratar los sucesos y la perspectiva política; y este lema procura cumplirlo en la crónica presente.

Cunde con exceso la especie de que el radicalismo español se ha aburguesado, se ha sentido halagado por la aproximación de ciertas clases sociales y por el interés en sus filas de algunos elementos, y en la polémica interpartidista, aparece tachado con un presunto eslogan. Hay que salir al paso de tales suposiciones, si es en formuladas de buena fe, para convencer a los incautos; si se esgrimieron malintencionadamente, para de enmascarar a los falaces.

Solvencia suficiente tiene la autoridad suprema para sustituir con cárida y autorizada palabra cuanto pueda decirse; pero la insistencia en el razonamiento es consentida por aquello de que los defectos atribuidos a las cualidades adversas tarde o temprano dejan hueco en la conciencia pública. En parte de lo anterior, un deseo de hacer justicia mueve a pluma de los comentaristas desapasionados.

Asistimos a un pugilato algo ridículo con respecto al contenido ideológico de los partidos republicanos nacionales. Nos figuramos a estos en una especie de concurso o campeonato, donde un primero se aproxima a la coplación y exclama: Libertad, Democracia, tal como nosotros la interpretamos, ninguno.

Pasa el siguiente, y adelantando su figura y alzando la voz, prorrumpe en esta otra frase: Mucho podrá haber dicho o prometido mi antecesor, pero como nosotros, nadie.

A este releva otro, y así sucesivamente, hasta provocar el hastío y el excoctismo en el alma del oyente.

No consiste el ejercicio de la ciudadanía constitucional en un concurso o pugilato donde el primero diga: Yo soy el más liberal y me quito la chaqueta. Y el siguiente agregue: Yo lo soy más, y me quito la camisa... Y aún el último añada, por no quedar en menos: Yo les sobrepaso, y me arrojo al suelo... puede ser, repetimos, la emulación descabellada, una norma de la libertad y de la democracia. Cuando un ejército avanza, no lo hace de un modo constante; es preciso afianzarse en el terreno, llevar el ritmo pausado, para asegurar la comunicación con las reservas, con los elementos auxiliares, con las grandes bases de aprovisionamiento y refuerzo, para garantizarse contra inesperadas dificultades que pudieran ocasionar lastimosas derrotas... Ser liberal, ser democrata no es avanzar sin método ni compás, sin ton ni son, despreciando el adaptar el ideal a las posibilidades, a las circunstancias... ¿Qué todo esto es muy burgués? ¿Qué el

radicalismo parece prometer algo más veloz y avanzado? Pero, ¿a que desacreditar los programas, pregonando vertiginosos progresos, que no pueden pasar de buenas palabras, traducidas en aplausos de quienes ven halagadas sus pasiones? Mejor que predicar imposibles, es otorgar realidades. Vale más un adarme de algo práctico que una tonelada de ilusiones.

Un refrán italiano, que no ha sido inventado (dicho sea en honor del mismo) por el «honorable» don Benito Mussolini, lo expresa claramente: El que marcha despaquito, va bien y llega lejos... En un partido político, la prisa por el poder, la adulación servil al pueblo son causas más que suficientes para su recusación por éste cuando está en pleno senectez y tiene madurado su criterio colectivo.

Así, el radicalismo español. He aquí un partido en cuyo programa han librado todas las demás agrupaciones formadas desde el 14 de Abril hasta la fecha, he aquí un partido político adulto, antiguo, completo, con historia, con efemérides, con sacrificios añejos y cruentos... He aquí un sector del republicanismo que considera a los demás republicanos como hermanos y a los socialistas como amigos predilectos...

Poderoso, bien nutrido en sus filas, naturalmente que a parte de los más rancios nombres, de ser solariego en la vida española, acoge y recoge las aportaciones que lo engrasan de día en día. ¿Quien puede tildar de negativa para la República el incremento del sector político que puede llamarse honrosamente la oposición del señor presidente?

Convengamos, pues, en que ni existe aburguesamiento ni puede haber suspicacia ni recelo por su desbordante plerocidad. Capacidades directivas tiene para eliminar lo indeseable y es cuestión de régimen interior esa tarea, sin ingerencias sospechosas ni buenos oficios que mejor que caridad, pudieran interpretarse de otro modo.

Quienes no han arriado bandera, ni cerrado sus puertas, los que han sabido ser consecuentes con el ideal, compatibles con las aportaciones sucesivas; quienes tienen cerca de sí el imperioso deber de acudir en su día al llamamiento de la patria, podrán ser criticados con nobleza y en campo abierto; nunca en las tenebras del equívoco o en las encrucijadas de la mala fe.

Luis Pidal Rodríguez

Enfermos del

ESTÓMAGO

después de muchos años de sufrimientos se han curado en poco tiempo con el famoso

Elixir Estomacal SAIZ DE CARLOS

(STOMALIX)

Ensáyese un frasco y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

Venta: Principales farmacias del mundo

ANUNCIO

El día 2 de Junio de 1932, a las diez de su mañana, tendrá lugar en el garage del Oeste S. A. de esta capital (Paseo de Cánovas), la subasta de un automóvil Ford, 10 caballos, cerrado, cuatro puertas, en perfecto estado de funcionamiento, modelo 1929-30, matrícula CC 2.181, la cual se verificará con arreglo a las siguientes bases:

PRIMERA.—Hasta el día citado, las personas que lo tengan por conveniente, podrán examinar el vehículo en el garage de referida Empresa.

SEGUNDA.—El precio de tasación será el de 5 000 pesetas, cantidad que como mínimo, habrán de cubrir todas las ofertas que se hubieran de realizar.

TERCERA.—Para tomar parte en la licitación, será necesario la consignación mediante recibo en la mesa subastadora del diez por ciento del importe total del precio de tasación.

CUARTA.—Formarán la mesa el señor gerente de la Empresa del Oeste, S. A. en esta capital y el Interventor de la Sociedad Holgado Acosta que existía para la conducción de viajeros de Aliseda a Cáceres y viceversa, como representantes de los derechos que les corresponden a cada una de estas entidades en el automóvil subastado.

QUINTA.—Estarán exentos de la obligación que se impone en la tercera de estas bases, tanto el representante de la Empresa del Oeste como los consocios de la entidad Holgado Acosta.

SEXTA.—La mesa adjudicará el automóvil a la proposición que estimara más beneficiosa, reservándose el derecho de deshecharlas todas.

SEPTIMA.—Si no se presentase ninguna proposición que cubriera el precio de tasación, la mesa acordará lo que tuviera por conveniente.

OCTAVA.—El adjudicatario procederá a probar el

coche, una vez que se le hubiera adjudicado, recibiendo en el estado que se encuentra en la actualidad, salvo que no le conviniese su recibo, en cuyo caso se entiende que renunciaría a la cantidad depositada con arreglo a la base cuarta.

NOVENA.—Los gastos de anuncio de esta subasta, por tres inserciones en los periódicos de esta capital, «El Noticiero», «Extremadura» y NUEVO DIA, serán de cargo de los adjudicatarios del aut. móvil subastado.

Cáceres, 24 de Mayo de 1932.

OLYMPIA PERFUMERÍA Y NOVEDADES
FRANCISCO BURGOS
PABLO IGLESIAS, 27 — TEL. 21.

UN FOLLETO
Ante la Reforma agraria

He aquí un folleto de verdadera utilidad para la discusión de la Reforma agraria. Lo ha editado la Unión Económica con una portada sugestiva, tricomada, en la cual aparece un campesino mohño, entristecido, contemplando el parcelamiento de la tierra, y pensando, sin duda, en las troncas de la vida, que le hacen sospechar cómo va a perjudicarle una reforma que se dice hacer para su beneficio.

En el folleto se glosan las conclusiones de la Asamblea Económico Agraria, pero con sencillez y concisión, para que el profano pueda darse cuenta de los enormes, y quizá irreparables daños que a la economía española va a causar la reforma proyectada.

Da gran utilidad al folleto el publicarse en él como anexos todos los votos particulares que han presentado los diputados constituyentes al dictamen de la Reforma agraria.

La Unión Económica ha realizado una labor muy útil editando este folleto.

Estampas parisinas
¿Irá el partido socialista al Poder?

Todo está resuelto en la política francesa; nombramiento del nuevo presidente de la República, nueva Cámara de Diputados, recuento de puestos que corresponden a los distintos grupos políticos. Pero ahora vienen las cálculas, hipótesis y posibilidades para el porvenir.

¿Quien formará Gobierno? Como no hay partido que tenga mayoría absoluta, habrá que recurrir a los jefes que capitanean mayores grupos. En primer lugar Herriot, después Tardieu. ¿Podrían formar los partidos que dirigen estos personajes un Gobierno? Tardieu no es la derecha, ni Herriot es la izquierda extrema. En las elecciones se hizo campaña por todos, pero los que más distanciados se encontraron fueron los partidos de Tardieu y de Blum. Pero Herriot consintió que en la segunda vuelta se formara el «Cartel» y eso indicaba que el jefe de los radicales socialistas estaba conforme con los socialistas y trataba, con ello, de destruir las fuerzas de las derechas. Lógico es, pues, que Tardieu no colabore ahora en el Gobierno, si éste se formara prestidito por Herriot.

Por eso se vé que los socialistas, dándose cuenta de que su grupo puede decidir las cuestiones en el Parlamento, se han apresurado a reunirse para estudiar los problemas más candentes de la política actual y especialmente el que se refiere al de su probable participación y actuación dentro del Gabinete que se forme.

Entre los diputados que siguen a León Blum sigue dominando la tendencia de condicionar su colaboración con diversas medidas del idealismo socialista.

En París es ahora objeto de comentarlos muy sabrosos, que el secretario del partido socialista, Paul Faure haya dicho, con referencia a la zona del Protectorado del Marruecos francés, que se está preparando una concentración de tropas en algunas poblaciones del Imperio mogrebino para lanzarlas sobre las regiones que en el Alto Atlas no han sido todavía sometidas. Paul Faure se lamenta de que se haya decidido la ejecución de tal operación militar.

En los centros políticos se interpretan estas declaraciones como si éste quisiera imponer su criterio a los futuros gobernantes, ordenando con verdadero imperio e indicando que, de realizarse el avance del Ejército por las regiones insumisas de Marruecos, ellos se opondrán con todas sus fuerzas.

¡Fuera cañones y ametralladoras! Ese es el lema que defiende el socialismo en tierras africanas.

JORG DEBLANC
París, Mayo 1932.

¡Licenciados! ¿Queréis ingresar rápidamente en la Guardia civil o destinos públicos? Hay 600 vacantes. También gestiona informes personales reservados. Certificados Penales, Fomento y última voluntad, veinticuatro horas. Director: Ordóñez, agente colegiado. — Preciados, 64, Madrid.

Laboratorio "CASTEL"
ANÁLISIS CLÍNICOS
Director técnico: Juan Castellano Vinuesa
EX INTERNO DE LA CASA SALUD VALDECILLA
Plaza Mayor, 37. — CACERES. — Teléfono 108.

El mejor calzado para caballero



18 pesetas

Venta directa del fabricante al consumidor. La mayor producción de España

Calzado de lona baratísimo

Modelos con adornos de charol y boealf, lo más nuevo para tennis, campo y playa

Venta exclusiva: LA MUÑECA
Pablo Iglesias 2 Rosendo Caso CACERES

Limpieza gratuita del calzado

Wells, cerebro imperialista

El dinero, la civilización y el espíritu inglés

(DE NUESTRA REDACCIÓN EN MADRID)

Ya habló H. G. Wells en Madrid ante concurrencia seleccionada. Restricciones absurdas a la Prensa, con lo que le quitaron al acto la importancia que podía tener. Pocas facilidades al periodista para cumplir con su misión. Pero qué importa esto, si algunos diplomáticos, políticos o escritores de cuota, se solazaron cómodamente ante la oratoria del escritor inglés? El mundo no importa, porque es lo vulgar, y Wells, es lo selecto.

Si H. G. Wells no fuese inglés, tal vez no pensara como piensa. Porque nacer en Inglaterra, ya es un justificante del imperialismo que el novelista siente en cada párrafo que lee. Porque Herbert George Wells, no sabe discursar: se limita a leer, y a leer mal, que es lo peor. Claro, que como lee en inglés, no todo el mundo le entiende, incluso aquellos a quienes previamente se le invitó con toda clase de preferencias. Y aunque aplaudieron al final, más puede considerarse un acto de cortesía, que una identificación con las ideas que expuso.

El cerebro de Wells es completamente imperialista. Pero es un imperialismo a su favor; no acepta lo de los demás para amoldarlo así mismo, sino que lo suyo lo quiere infiltrar a los demás. Muy inglés, no de ahora, sino de todos los tiempos.

Si H. G. Wells hubiera disertado en español, y con mediana elocuencia, tal vez hubiera conseguido adeptos a su obra internacionalizadora. Pero en inglés y mal leyendo unas cuartillas, no puede convencer a los accidentales que necesitamos más del arte de convencer, que de la ciencia del convencimiento.

Wells no es historiador, pero su principal obra, es presentar la historia del mundo a su modo, para llegar a conclusiones infantiles como la de que antes la riqueza estaba más a la vista, bajo el cuidado de su poseedor, y ahora no sólo se pluraliza en forma de sociedades anónimas, sino que se esconde, con haberla transplantado a discos monetarios o papel moneda. Y en el ocaso de esta economía y esta civilización, la solución está en agrandar el campo de acción de la economía, del mando, de la organiza-

ción, llegando incluso a la moneda mundial.

¡Tomen nota de esto, los de la Esquerra Catalana, que quieren hacer un estado minúsculo... para hacerse grandes!

Lo que no ha dicho H. G. Wells, es si esa moneda mundial tiene que ser la libra esterlina; si el idioma tiene que ser el inglés; si el mando tiene que salir de Inglaterra; si el espíritu imperialista que siente él, es el que tienen que sentir los demás... Claro, que cuando un inglés habla de esta forma, ya se sabe, sin necesidad de aclaraciones, que a eso se refiere precisamente: a que la moneda, el mando, el idioma y el espíritu, sean de la gran Albión. Y se desprende de uno de sus párrafos, cuando dice, mejor aún, cuando piensa, qué alcance podría tener un concepto del dinero si la campaña por la segunda civilización, se hiciera en solo dos idiomas: en inglés y en... español. Como se vé, el hombre se manifiesta muy de su tierra, si bien... aunque sólo fuera por cortesía, señala el lenguaje de la tierra en que habla, que es lo menos que podía hacer.

De todas formas, el acierto en cuanto al derrumbamiento de la civilización es acertado. La casa que arde—dice él—no tiene otra solución que llamar a los bomberos.

Pero los bomberos—digo yo—si no tienen agua o elementos con que echar mano para contrarrestar las llamas, lo mejor es dejarlo arder, que en su derrumbamiento se encontrará el final que se se busca. Por lo menos, cuando se construya otra nueva se tendrán en cuenta los materiales para no repetirlos y evitar la tragedia.

Se está viendo la vida bajo el punto del dinero, y este es el error más grande que se comete. Hay que buscar las soluciones en los sentimientos humanos, en las ideas nobles, en el espíritu conformista que debe sobreponerse a todo. Lo demás, es buscar un fin a lo que no lo tiene. El dinero es el camino de la ambición y a ésta no le ha podido encontrar límites, no ya un español, sino ni un alemán, ni un ruso, ni un yanqui. Y menos, un inglés.

VALENTÍN P. CUEVAS

Sombreros de señora

En Almacenes **TERIO** se ha recibido una magnífica colección de los más bonitos modelos y de las mejores Casas de Madrid

GRAN EXPOSICION
Camisas para caballero, corbatas y calcetines
Plaza Mayor, 13.—Teléfono 320

DIRECCION DE SEGURIDAD

Suspensión de los actos del domingo

POR TELEFONO
Madrid, 25 (6'30 t.) El director general de Seguridad, al recibir hoy a los representantes de la Prensa les manifestó que han sido suspendidos todos los actos que debían celebrarse el domingo próximo, organizados por la Confederación Nacional del Trabajo, incluso la manifestación.

Añadió que los detenidos con motivo del hallazgo de las bombas han sido puestos a la disposición de juez especial que instruye la causa en Sevilla.

El chófer Bartual, complicado en este asunto, será puesto en libertad mañana, después que el Juzgado practique algunas diligencias.—Mencheta.

DE TRABAJO Y PREVISION

El ministro confiere con el señor Companys

POR TELEFONO
Madrid, 25 (6'45 t.)—El ministro de Trabajo y Previsión ha manifestado que los empleados dependientes del Sindyk Banc han declarado la huelga para protestar de los despidos que se vienen efectuando, sin haberlo comunicado previamente al presidente del Jurado mixto correspondiente.

El señor Largo Caballero ha ordenado al presidente del Jurado mixto de Banca para que intervenga cerca de las dos partes interesadas en este asunto.

Cerca del mediodía recibió la visita del diputado catalanista señor Companys, conferenciando largamente sobre la aplicación de la legislación social en Cataluña. Como no terminaron de concretar diversos puntos, han quedado citados para continuar esta tarde la entrevista.

El ministro de Trabajo manifestó que con arreglo a la Constitución, la legislación social en toda España es competencia exclusiva del Poder central.—Mencheta.

EN EL DOMICILIO DE LERROUX

Reunión del Comité Ejecutivo del partido radical

POR TELEFONO
Madrid, 25 (6'35 t.)—En el domicilio particular del señor Lerroux se ha reunido esta mañana el Comité ejecutivo del partido radical para para cambiar impresiones y adoptar acuerdos en relación con los problemas interiores de actualidad política.

Después de esta reunión se celebrará otra en una de las Secciones del Congreso, a la que asistirán todos los miembros de la minoría parlamentaria de esta significación.

Se cree que se fijará la actitud del partido frente a la discusión del articulado del Estatuto de Cataluña y de la reforma agraria.—Mencheta.

Información de Barcelona

La Acción Femenina reclama el voto para la mujer

Se ha declarado la huelga en una fábrica textil

MADRID, 25 (6'35 t.)
Vista de una causa

Comunican de la Ciudad Condal, que en la Audiencia ha terminado hoy la vista de la causa contra Pedro Navarro, que atraxó a un chófer, condenándose a la pena de tres años, ocho meses y un día de prisión.

Periódico denunciado
Por orden del gobernador ha sido denunciado nuevamente el periódico órgano de los sindicalistas «Solidaridad Obrera».

Huelga textil
En la fábrica de Industria textil de los señores Artigo, se han declarado en huelga la mayoría de los obreros para hacer patente su disconformidad con los turnos de trabajo establecidos.

Del hallazgo de bombas
De los numerosos deten-

Información de Sevilla

Continúan los hallazgos de bombas en los pueblos

Se han practicado nuevas detenciones relacionadas con este asunto

Asaltan una finca e incendian cuatro máquinas segadoras

MADRID, 25 (6'15 t.) (POR TELEFONO)

Comunican de Sevilla, que el gobernador civil, señor Sol, ha confirmado a los periodistas el hallazgo de bombas en Utrera y Alcalá de Guadaíra, habiéndose practicado cinco detenciones.

Se buscan todavía veinticuatro bombas más que faltan.

En Constantina fueron halladas otras dos bombas y once retardos que faltaban.

Huelgas
En Morón, los campesinos han declarado la huelga general.

Los elementos de la Confederación Nacional del Trabajo, declararán la huelga general el día 29, por solidaridad con los obreros campesinos.

Manifestaciones del ministro de la Gobernación

El ministro de la Gobernación, señor Casares Quiroga, al recibir esta tarde a los periodistas les habló de los hallazgos de bombas en los pueblos de la provincia de Sevilla, diciéndoles que en Utrera fueron halladas cuarenta y ocho bombas y Alcalá de Guadaíra diez y ocho.

También les dió cuenta de que en Morón varios individuos habían asaltado una finca, incendiando cuatro máquinas segadoras.

Sobre este asunto el Gobierno ha transmitido órdenes concretas al gobernador civil de Sevilla quién a vez ha dado instrucciones a la Guardia civil, para que se busque a estos individuos y se les detenga en punto donde se encuentren. Terminó diciendo el señor Casares que había confiado en Bea, provincia de Sevilla, a un patrono de Córdoba que se ha negado a aceptar las bases de trabajo.

Detenciones
También dicen de Sevilla que han sido detenidos el chófer y una mujer, en cuyos domicilios tenían algunos explosivos.

Más explosivos
En el domicilio de la Confederación Nacional del Trabajo han sido hallados por la Policía diez botes de dinamita y varios cartuchos con detonadores, además de algunas bombas.

Se han hecho explotar las bombas halladas en los pueblos de la provincia de Sevilla, las cuales estaban cargadas con trilita. Las de Sevilla tenían carga de dinamita.—Mencheta.

EN LUGO

Sigue sin abastecerse el mercado

POR TELEFONO
Madrid 25 (6'22 t.)—Dicen de Lugo, que sigue sin abastecerse el mercado de aquella capital, por no acudir los campesinos con sus productos.—Mencheta.

EN BILBAO

Procesamiento de siete albiñanistas

POR TELEFONO
Madrid, 25 (5'30 t.)—Comunican de Bilbao, que han sido puestos en libertad los individuos afiliados al partido nacionalista español que fueron detenidos días pasados, habiéndose decretado por la autoridad judicial el procesamiento de ellos.—Mencheta.

«DIARIO DE LA GUERRA»
Subastas para adquisición de vestuario

POR TELEFONO
Madrid, 25 (5'40 t.)—En el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra», correspondiente al día de hoy, se inserta una orden circular autorizando a las Juntas de Vestuario de los Cuerpos para anunciar subastas con el fin de adquirir las prendas que se citan.—Mencheta.